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ABSTRAK 

 Skripsi dengan judul “Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui 

BUMDes “Sinar Mulya” Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat” 
Studi kasus di Desa Mulyosari Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung ini 

ditulis oleh Alfian Yusron Fikri, (NIM) 12402173639, Jurusan Ekonomi Syariah, 

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, UIN SATU Tulungagung dengan 

pembimbing Prof. Dr. Ahmad Tanzeh, M.Pd.I. Penelitian ini dilatar belakangi 

oleh semakin pesatnya pembangunan yang berfokus di daerah pedesaan sebagai 

penggerak perekonomian masyarakat. Bentuk dari pembangunan pedesaan ini 

adalah dengan membentuk Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) dengan 

menyesuaikan potensi-potensi yang tersedia. BUMDes mempunyai tujuan untuk 

meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan perekonomian desa, oleh karena itu 

untuk mecapai tujuan tersebut BUMDes perlu memperhatikan peran-perannya 

serta menjalankan peran tersebut dengan sebaik_baiknya. 

 Penelitian ini bertujuan untuk menganalisa strategi-strategi Badan Usaha 

Milik Desa (BUMDes) Sinar Mulya dalam upaya meningkatkan kesejahteraan 

masyarakat Mulyosari Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung dan untuk 

menganalisa faktor penghambat dan faktor pendukung yang dialami BUMDes 

Sinar Mulya dalam menjalankan unit-unit usaha yang dikelola. Jenis penelitian ini 

merupakan penelitian kualitatif dengan data primer dan sekunder. Pengumpulan 

data dalam penelitian ini menggunakan metode wawancara, observasi dan 

dokumentasi, teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian 

data, dan menarik kesimpulan. 

 Hasil penelitian menunjukkan bahwa: Badan Usaha Milik Desa 

(BUMDes) Sinar Mulya dalam upaya untuk meningkatkan kesejahteraan 

masyarakat desa Mulyosari telah menjalankan perannya dengan baik. Dimana 

peran tersebut meliputi peran sebagai fasilitator, peran sebagai mediator, peran 

sebagai motivator, dan peran sebagai dinamisator. Dengan dijalankannya peran 

tersebut dengan baik, maka indikator kesejahteraan masyarakat dapat dicapai. 

Sedangkan, faktor penghambat yang dialami BUMDes Sinar Mulya yaitu 

kurangnya modal untuk pengembangan unit usaha, persaingan ketat antar sesama 

pembisnis, kurangnya SDM yang dimiliki masyarakat, infrastruktur jalan yang 

kurang mendukung, telatnya pendistribusian produk, dan tidak adanya keuntungan 

oleh karena ternak yang sedang tidak produktif. Kemudian faktor pendukungnya 

terletak pada potensi desa yang sesuai dengan unit usaha yang dikelola oleh 

BUMDes, partisipasi masyarakat Mulyosari yang cukup tinggi, adanya dukungan 

langsung dari lembaga desa, serta adanya kemudahan menjalin kemitraan dengan 

pihak ketiga 

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Peran, BUMDes 
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ABSTRACT  

 

 The project entitled “Society Empowerment Strategy Through 

“BUMDes Sinar Mulya” in Increasing the Prosperity of Society” This case 

study in Mulyosari village Pagerwojo district Tulungagung regency is written 

Alfian Yusron Fikri, (NIM) 12402173639 Sharia Economy Course, The Faculty 

of Economic and Islam Business, UIN SATU Tulungagung by the guidance from 

Prof. Dr. Ahmad Tanzeh, M.Pd.I. The background of this research is how fast the 

development which focus in the village itself as society economy movement. The 

visible thing of this village development is the form of BUMDes by adjusting the 

given potential. BUMDes have the purpose to increase the prosperity and 

economy of village. Because of that, to reach that purpose, BUMDes need to look 

at its roles and run those roles properly. 

 This research has purpose to analyze strategies of BUMDes Sinar Mulya 

in increasing the prosperity of society in Mulyosari, Pagerwojo district, 

Tulungagung regency and to analyze the obstacle factor and supporting factor in 

BUMDes in running the working units. This kind of research is qualitative 

research with primary and secondary data. The data collection in this research use 

interview, observation, and documentation method. The use of data analysis 

technique is data reduction, data presentation, and get the conclusion. 

 This research shows that BUMDes Sinar Mulya have done its roles 

properly such as facilitator, mediator, motivator, and dynamist. By doing those 

roles properly, the indicator of society prosperity is reached. BUMDes also have 

some obstacles such as insufficient asset to develop the working unit, fierce 

competition with another businessman, small amount of the human resource, 

unreliable road, the product distribution, and unproductive husbandry which cause 

unprofitable condition. The supportive factors are the village potential is met with 

the BUMDes unit, high participation of society, direct support from village 

institution, and reliable cooperation with the third part.  

Keywords: Community Empowerment, Role, BUMDes 
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 تجريدي

 

سينار موليا" في تحسين رفاهية " BUMDes استراتيجيات تمكين المجتمع من خلال" أطشٔؼح تؼُٕاٌ

دساسح ؼانح فً لشٌح يٕنٍٕساسي ، يُطمح تاظٍشٔظٕ ، ذٕنَٕعأَط سٌعُسً ، كرثٓا أنفٍاٌ  "المجتمع

12402173639 (NIM)ٌٕسشٌٔ فكشي ،  ، لسى الالرصاد انششػً ، كهٍح الالرصاد ٔالأػًال الإسلايٍح  

 ،UIN SATU Tulungagung  ، ٌّيغ انًششف الأسرار انذكرٕس أؼًذ ذُضM.Pd.I.  ْزا انثؽس يذفٕع

شكم انرًٍُح انشٌفٍح ْٕ ذشكٍم  .تانرطٕس انسشٌغ انزي ٌشكض ػهى انًُاطك انشٌفٍح كًؽشن لالرصاد انًعرًغ

إنى  BUMDes ذٓذف .ػٍ طشٌك ذؼذٌم الإيكاَاخ انًراؼح (BUMDes) انًشاسٌغ انًًهٕكح نهمشٌح

إنى الاْرًاو  BUMDes ذؽسٍٍ سفاٍْح انًعرًغ ٔالرصاد انمشٌح ، ٔتانرانً نرؽمٍك ْزا انٓذف ، ذؽراض

 تأدٔاسْا ٔانمٍاو تٓزِ الأدٔاس

فً يؽأنح  (BUMDes) ذٓذف ْزِ انذساسح إنى ذؽهٍم اسرشاذٍعٍاخ انششكاخ انًًهٕكح نمشٌح سٍُاس يٕنٍا

نرؽسٍٍ سفاٍْح يعرًغ يٕنٍٕساسي ، يُطمح تاظٍشٔظٕ ، ذٕنَٕعاظَٕط سٌعُسً ٔذؽهٍم انؼٕايم انًصثطح 

ٍُاس يٕنٍأانذاػًح انرً ذؼاًَ يُٓا س  BUMDes ْزا انُٕع يٍ انثؽٕز  .فً إداسج ٔؼذاخ الأػًال انًذاسج

اسرخذو ظًغ انثٍاَاخ فً ْزِ انذساسح أسانٍة انًماتهح  .ْٕ تؽس َٕػً يغ انثٍاَاخ الأٔنٍح ٔانصإٌَح

ٔانًلاؼظح ٔانرٕشٍك ٔذمٍُاخ ذؽهٍم انثٍاَاخ انًسرخذيح ، ًْٔ ذمهٍم انثٍاَاخ ٔػشضٓا ٔاسرخلاص 

سرُراظاخالا . 

فً يؽأنح نرؽسٍٍ سفاِ يعرًغ  (BUMDes) ٔأظٓشخ انُرائط أٌ: انششكاخ انًًهٕكح نمشٌح سٍُاس يٕنٍا

ؼٍس ٌرضًٍ انذٔس دٔس انًٍسش، ٔدٔس انٕسٍظ، ٔدٔس  .لشٌح يٕنٍٕساسي لذ أدخ أدٔاسْا تشكم ظٍذ

ػ، ًٌكٍ ذؽمٍك يؤششاخ ٔيٍ خلال الاضطلاع تٓزا انذٔس ػهى انُؽٕ انصؽٍ .انًؽفض، ٔدٔس انذٌُايٍكً

ًْ  BUMDes Sinar Mulya ٔفً انٕلد َفسّ، فئٌ انؼٕايم انًصثطح انرً ٌؼاًَ يُٓا .نشفاِ انًعرًغ

َمض سأط انًال نرطٌٕش ٔؼذاخ الأػًال، ٔانًُافسح انششسح تٍٍ صيلائّ يٍ سظال الأػًال، َٔمض 

طشق، ٔانرٕصٌغ انًرأخش نهًُرعاخ، ٔغٍاب انًٕاسد انثششٌح انرً ًٌرهكٓا انًعرًغ، ٔضؼف انثٍُح انرؽرٍح نه

شى ذكًٍ انؼٕايم انذاػًح فً إيكاَاخ انمشٌح ٔفما نٕؼذاخ  .الأستاغ تسثة انصشٔج انؽٍٕاٍَح غٍش انًُرعح

ػانٍح ظذا ، ٔانذػى انًثاشش يٍ  Mulyosari ، ٔيشاسكح يعرًغ BUMDes الأػًال انرً ذذٌشْا

أطشاف شانصح يؤسساخ انمشٌح ، ٔسٕٓنح إلايح ششاكاخ يغ  

BUMDes  انكهًاخ انًفراؼٍح: ذًكٍٍ انًعرًغ ، انذٔس


